
令和元年留萌市教育委員会第１２回定例会会議録 

 

 

１ 開 会 日 時   令和元年１２月１９日（木）午後１時００分から 

 

２ 開 催 場 所   留萌市役所 第３・４号会議室 

 

３ 出 席 者   教   育   長   武 田 浩 一 

委       員   西 川 知 恵 

委       員   松 村 香 里 

委       員   野 島   操 

  委       員   山 本   浩 

 

４ 出 席 事 務 局 職 員   教 育 部 長   遠 藤 秀 信 

              学 校 教 育 課 長   柏 原 俊 博 

生 涯 学 習 課 長   小 林 慶 一 

学校給食センター長   松 本   洋 

子 育 て 支 援 課 長   石 塚   隆 

              保 育 推 進 室 長   佐 伯 忠 昭 

              幼児療育通園センター長   松 下 高 広 

              学校教育課庶務係長   二 木 栄 吉 

 

５ 傍   聴   者   なし 

 

６ 教育長の報告の要旨   別紙のとおり 

 

７ 議 事 日 程   別紙のとおり 

 

８ 議題及び議事の大要   別紙のとおり 



月　・　日 時　　間 場　　　　　所

11月19日（火） 13:00 3・4号会議室

令和元年度留萌地方特別支援教育研究連盟
南部ブロック特別支援学級合同学習会発表会

11月23日（土） 9:30 第2委員会室

11月24日（日） 13:30 留萌産業会館 令和元年度市政懇談会

11月26日（火） 9:25 東光小学校 北海道実践的安全教育モデル構築事業に係る実践授業

11月27日（水） 10:30 市長室 高齢者叙勲伝達式

15:00 第2委員会室 第2回社会教育委員の会議

11月28日（木） 18:00 留萌産業会館 第2師団長森下陸将を囲む会

令和元年度学校力向上に関する総合実践事業・実践指定校
留萌市立港南中学校教育実践発表会

12月2日（月） 10:00 留萌十字街西ビル

11:00 東分庁舎１階会議室 学校力向上に関する総合実践事業の変更について局説明

12月3日（火） 10:00 市議会議場

１２月６日（金） 10:00 ２号会議室 留萌市議会第4回定例会　一般質問勉強会

12月7日（土） 18:00 将軍 体育協会加盟団体交流会

12月9日（月） 10:00 市議会議場 留萌市議会第4回定例会　一般質問

12月10日（火） 10:00 市議会議場 留萌市議会第4回定例会　一般質問

１２月１１日（水） 10:00 市議会議場 留萌市議会第5回定例会　本会議

１２月１６日（月） 16:00 千鳥児童センター 法人会寄附感謝状贈呈式

18:00 美食酒家司 北海道教育庁鈴木教育指導監との教育懇談会

１２月１７日（火） 13:00 市長室 北海道教育庁鈴木教育指導監との市長及び教育長懇談

１２月１８日（水） 9:30 3・4号会議室 令和元年度第６回留萌市校長会

令和元年留萌市教育委員会第１２回定例会　教育長業務報告

（　自　令和元年11月19日　～　至　令和元年12月18日　）

業　　　　　　　　　　務　　　　　　　　　　名

令和元年留萌市教育委員会第11回定例会

遼寧省・営口市経済友好交流訪問団表敬訪問

10:0011月21日（水） 留萌市中央公民館

11月29日（金）

「小規模保育すまい留」開所式

留萌市議会第4回定例会　開会

港南中学校13:00

 



令和元年留萌市教育委員会第１２回定例会 議事日程 

 

日 程 事 件 番 号 事     件     名 結果 

１ 議案第３９号 

留萌市立学校の児童及び生徒の災害共済給付に

係る共済掛金の徴収に関する規則の一部を改正

する教育委員会規則制定について 

原案 

可決 

２ 議案第４０号 
留萌市立学校の部活動の在り方に関する方針に

ついて 

原案 

可決 

３ 協議第 ８ 号 
共同調査試験研究事業で使用する宿泊施設の移

転代替施設等について 
了 

    

    

    

    

    

    

 



 

発言者 発言内容 

武田教育長 視察、お疲れ様でした、引き続き、ただ今から、「令和元

年留萌市教育委員会第１２回定例会」を開催いたします。 

なお、本日の議事署名委員は「山本委員」にお願いしたい

と思いますので、よろしくお願いいたします。 

只今視察を終えた千鳥町教職員住宅につきまして、ご感想

やご意見等はございませんか。 

続きまして、教育長の業務報告になりますが、お手元に配

布しております資料に基づきまして、報告いたします。 

～ 業務報告 ～ 

只今の報告に対しまして、質疑等はございませんか。 

それでは議案審議に入ります。 

日程１、議案第３９号、「留萌市立学校の児童及び生徒の

災害共済給付に係る共済掛金の徴収に関する規則の一部を

改正する教育委員会規則制定について」を議題といたしま

す。 

事務局からの説明を求めます。 

柏原学校教育課長 日程１、議案第３９号、留萌市立学校の児童及び生徒の災

害共済給付に係る共済掛金の徴収に関する規則の一部を改

正する教育委員会規則制定につきまして、提案理由をご説明

申し上げます。 

この規則は、学校の管理下において負傷等をした場合に医

療費等の給付を受けることができる、日本スポーツ振興セン

ター災害共済制度の共済掛金のうち、保護者負担に関する事

項を定めているもので、要保護児童生徒の共済掛金は日本ス

ポーツ振興センターから補助を受けているため保護者から

徴しておらず、そのため、共済掛金の額についても要保護に

該当する児童・生徒を除いた児童・生徒に対する共済掛金の

額を定めておりましたが、今般、日本スポーツ振興センター

に対して会計検査院から指摘があったため、この規則の一部

を改正するものであります。 

新旧対照表をご覧ください。 

改正の内容といたしましては、第２条に要保護児童生徒の

共済掛金の額を加え、表左側、新の欄に記載の内容に改める

とともに、第４条の字句を修正しようとするもので、その施

行日を令和２年４月１日とするものでございます。 

なお、要保護児童生徒の共済掛金は、引き続き日本スポー

ツ振興センターから補助を受けるため、実質的な保護者の負

担増はないものであります。 

以上、議案第３９号の説明とさせていただきますので、よ

ろしくご審議のほどお願い申し上げます。 



武田教育長 質疑に入ります。 

只今の説明に対しまして、ご意見等はございませんか。 

発言がなければ、議案第３９号は、このように決定させて

いただきます。 

続きまして、日程２、議案第４０号、「留萌市立学校の部

活動の在り方に関する方針について」を議題といたします。 

事務局からの説明を求めます。 

柏原学校教育課長 日程２、議案第４０号、留萌市立学校の部活動の在り方に

関する方針につきまして、提案理由をご説明申し上げます。 

本議案につきましては、去る１１月１９日に開催された教

育委員会第１１回定例会においてご協議いただき、その後、

留萌市議会第２常任委員会において報告し、ご意見をいただ

きましたが、内容の修正に至る意見はございませんでした。 

改めまして、本方針の構成ですが、１ページから２ページ

にかけて、方針策定の趣旨等が記載されており、以降「適切

な運営のための体制整備」、「合理的でかつ効率的・効果的

な活動の推進」、「適切な休養日等の設定」、「生徒のニー

ズを踏まえた環境の整備」、「学校単位で参加する大会など

の見直し」、「部活動の充実に向けて」として、それぞれの

基本方針を示しております。 

以上、議案第４０号の説明とさせていただきますので、よ

ろしくご審議のほどお願い申し上げます。 

武田教育長 質疑に入ります。 

只今の説明に対しまして、ご意見等はございませんか。 

発言がなければ、議案第４０号は、このように決定させて

いただきます。 

続きまして、日程３、協議第８号「共同調査試験研究事業

宿泊施設の移転候補施設等に係る協議について」を議題とい

たします。 

事務局からの説明を求めます。 

柏原学校教育課長 日程３、協議第８号、共同調査試験研究事業宿泊施設の移

転候補施設等に係る協議につきまして、ご説明いたします。 

留萌市では、東海大学及び函館未来大学との間で協定を結

び、水産分野における共同調査試験研究事業を展開している

ところでございます。 

大学生などが留萌市を来訪して調査・研究を行う際の宿泊

等は、研究拠点施設と同じ地区にあります旧三泊コミュニテ

ィ消防センターの建物を使用しておりますが、老朽化が著し

いなどの理由で、農林水産課において移転を検討していると

ころであり、その移転候補施設として、同じ地区にある旧三

泊小学校管理職住宅を使用したく、今般、協議があったとこ

ろでございます。 



移転候補施設等は、三泊町の国道に面した旧管理職住宅７

５．３３㎡と底地３２４．３㎡であり、現在は港南中学校の

教員が入居しておりますが、冬休みに、この度完成した千鳥

町の教職員住宅に転居する予定となっております。 

事務局といたしましては、新しい教職員住宅の建設による

入居可能な戸数確保も進んでおり、また、市街地から離れた

教職員住宅を市長部局の主要な事業に有効活用できること

から、現在入居中の教員が転居後に普通財産に移管してまい

りたいと考えております。 

以上、協議第８号の説明とさせていただきますので、ご協

議のほどよろしくお願いいたします。 

武田教育長 質疑に入ります。 

只今の説明に対しまして、ご意見等はございませんか。 

発言がなければ、協議第８号は、このような方向で進めさ

せていただきます。 

続きまして、事務局からの報告事項に入ります。 

それでは、事務局から報告をお願いします。 

～ 各課からの報告 ～ 

以上をもちまして、令和元年留萌市教育委員会第１２回定

例会を閉会いたします。 

終了 午後２時２０分 

 

教 育 長    

 

署名委員    


